








 
 
Morena Cirulli Longhi  
Consigliera Comunale 
Via Monda di Sciatt 27 A 
Locarno-Piano di Magadino  
        Lodevole 
        Municipio di Locarno  
        All’attn. Signori e Signora   
        Municipali 
        Piazza Grande 18 
        6600 Locarno 
 
 
6600 Locarno, 18 dicembre 2023 
 
 
 
Interrogazione: Manutenzione ed estensione dei sentieri a Locarno: si può fare di 
più? 
 
 
Lodevoli Municipali, 
 
In qualità di rappresentanti dei e delle Verdi di Locarno, desideriamo porre 
all'attenzione del Municipio alcune questioni rilevanti relative alla manutenzione ed 
estensione dei sentieri di montagna nella nostra comunità.  
Riteniamo che l'efficacia della gestione dei sentieri sia fondamentale per il benessere 
dei nostri cittadini e per attrarre turisti interessati alle attività escursionistiche. 
Inoltre, favorire un turismo "dolce" e poco impattante permette alla Città di acquisire 
punti per anelare al raggiungimento del Label Città dell'Energia GOLD. 

Purtroppo, in seguito a eventi meteorologici avversi, i danni ai sentieri sono spesso 
riparati solo diversi mesi dopo l'evento. Ciò si manifesta frequentemente con la 
presenza di alberi caduti e rovi che invadono i percorsi. 



Alcuni sentieri particolarmente attraenti risultano carenti di segnaletica adeguata; in 
molti casi priva di marcature bianco-rosse e sono soggetti a un deficit di 
manutenzione e pulizia. Ne sono l’esempio: 1, 2, 4 e 5 (vedi immagine allegata). 

Il collegamento pedonale sopra Solduno 1 e 2 si presenta come un'opzione molto 
affascinante, rappresentando un prolungamento naturale del sentiero collina alta e 
fornendo un collegamento diretto verso le Vattagne. Tuttavia, è da notare che 
attualmente manca una marcatura bianco-rossa.  

Analogamente, lo stesso scenario si verifica per il sentiero 4, il quale attraversa 
trasversalmente i due percorsi che conducono a Monte Brè. Quest'ultimo offre un 
comodo spostamento est-ovest senza la necessità di affrontare l'ascesa fino a Monte 
Brè o di percorrere la strada carreggiabile, ma anch'esso risulta privo della marcatura 
bianco-rossa. 
 

Un'interessante possibilità di estensione della rete di sentieri potrebbe consistere 
nel percorso lungo la Maggia (5), seguito dall'attraversamento della ferrovia delle 
Centovalli attraverso un sottopassaggio da realizzare, per infine riconnettersi al 
sentiero ufficiale proveniente dalle Vattagne (3). 

Inoltre, considerando l'importanza crescente della mountain bike come attività 
ricreativa, sottolineiamo la necessità di percorsi di discesa separati per garantire la 
sicurezza e la soddisfazione degli appassionati di questo sport ed evitare conflitti con 
gli escursionisti a piedi. 
 
Sulla base di questa premessa poniamo le seguenti domande: 
 
 
Manutenzione dei sentieri:  
 

1. Come valuta il Municipio la manutenzione dei sentieri a Locarno?  
2. Per quali motivi la manutenzione e la pulizia sui sentieri 1 (arancione), 2 

(giallo), 4 (viola) e 5 (rosso scuro) è spesso carente o avviene con ritardi anche 
di mesi?  

3. Vengono effettuati dei regolari controlli sullo stato dei sentieri citati o ci si basa 
solo su sporadiche segnalazioni di privati? 

 
Marcatura dei sentieri: 
 

1. Per quali ragioni sentieri molto attrattivi quali 1, 2, 4 e 5 sono mal marcati, non 
sono contrassegnati in bianco-rosso e indicati con la consueta cartellonistica 
gialla?  



2. Non sarebbe il caso di integrarli nei sentieri ufficiali presenti anche sulle carte? 
(vedi sentieri rossi) 
 

 
Prolungamento dei sentieri:  
 

1. Il Municipio potrebbe considerare di prolungare il sentiero 5 sul tratto indicato 
con il numero 3 in modo da offrire anche a Solduno un percorso circolare 
“fiume e monti” tra la Maggia e la collina alta? 

 
Percorsi per la Mountain Bike:  
 

1. È prevista la creazione di percorsi dedicati di discesa per la Mountain Bike sul 
territorio di Locarno a partire da Monte Brè?  

2. In particolare sono previsti degli interventi per offrire ai bikers dei percorsi 
paralleli e alternativi ai due sentieri di salita e discesa pedestre a Monte Brè 6 
e 7? 

 
Riteniamo che un'adeguata risoluzione di queste problematiche contribuirà a 
migliorare la qualità dell'esperienza degli escursionisti e dei ciclisti nel nostro 
territorio.  
 
Ringraziamo anticipatamente per l'attenzione dedicata a tali importanti questioni 
per la nostra comunità. 
 
Cordiali saluti, 
 
 
 
Morena Cirulli Longhi  
 
 
Sheila Mileto  
 
 
Francesca Machado  
 
 
 

Marko Antunovic 



 


